



NO. 4

令和4年7月4日  
多摩市立聖ヶ丘小学校  
校長 山本 勝敏

<http://schit.net/tama/eshijirigaoka/>

## チームワークとハードワーク

校長 山本 勝敏

平年より早い梅雨明けを迎え、厳しい暑さが続く中、先月29日から今日までの3日間、6年生の八ヶ岳移動教室を実施しました。

移動教室のめあては、①八ヶ岳の自然に親しむこと、②友達と協力して楽しく生活すること、③自分の仕事を最後までやり遂げることの3つです。いずれのめあての達成にも必要となるのが、「チームワーク（協働や連帯）」と「ハードワーク（ひたむきな努力）」です。

例えば、1日目の入笠山（標高1,780m）登山では、気温26℃、湿度46%の条件の中、子どもたちは互いに声をかけ合いながら、誰一人諦めることなく踏破することができました。また、2日目の野外炊飯（バーベキュー）では、炭を使ったかまどの火起こしから、野菜や肉の下ごしらえ、食器等の片付けまでを協力しながら、およそ2時間かけてやり遂げることができました。

こうした体験活動ばかりでなく、3日間の親元を離れた普段とは異なる生活環境の中で、子どもたちは積極的にコミュニケーションを取りながら、チームワークとハードワークを繰り返しつつ、欠席した友達への心遣いを忘れずに、全員が無事に全行程を終えることができました。

6年生にはぜひ、今回の移動教室の経験を生かし、今後実施する運動会や学芸会等の学校行事において、チームワークとハードワークで下級生をリードすることを期待しています。

※今回の移動教室では、初の試みとして6年生のご家庭に限定し、子どもたちの様子を30秒程度の動画で随時、3日間にわたってロイロノートにより配信しました。今後も保護者の皆様に子どもたちの活動の様子をお届けできるよう、タブレット端末の活用について検討してまいります。

## 7月のTopic

### 1 熱中症対策を今後も進めます！

熱中症予防のため、市の通知に基づき、こまめな水分補給やエアコン（冷房）の使用のほか、毎日計測する気温や湿度を基に、気温35℃以上又は環境省「暑さ指数」が3.1以上の場合は原則、休み時間の外遊び、体育（屋内外）、屋外での観察・見学等の実施については中止します。また、マスクの着用についても、熱中症予防を優先し、登下校を含め人と距離がとれるときには外すよう積極的に声をかけます。

### 2 学校ホームページ「ひじりん日誌」をスタートします！

今月から折々、ブログ「ひじりん日誌」を通じて、子どもたちの活動の様子を発信していきます。学校ホームページのトップページ「ひじりん日誌」をぜひご覧ください。

〈令和4年度 7月の予定〉

お知らせ

日	曜	主な予定
1	金	八ヶ岳移動教室(6) 学級の時間
2	土	
3	日	
4	月	B時程 個人面談① 【SC】
5	火	安全指導
6	水	B時程 個人面談②
7	木	B時程 個人面談③
8	金	B時程 個人面談④
9	土	
10	日	
11	月	児童朝会 クラブ 【SC】
12	火	ベーシックタイム 事前検診(5)
13	水	B時程 避難訓練
14	木	朝読書 午前授業(1~3) サマースクール(5) 地域未来塾
15	金	学級の時間 午前授業(1~3) サマースクール(5)
16	土	
17	日	
18	月	海の日
19	火	午前授業 給食終 ベーシックタイム
20	水	B時程 午前授業 給食なし 大掃除(4校時)
21	木	夏季休業日始
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

SC・・・スクールカウンセラー【勤務日】

◎「夏休み学習」の中止

例年、夏休み期間中に希望する子供を対象に「夏休み学習」を実施していますが、今年度は大規模改修工事のため中止となります。ご了承ください。



◎個人面談 7/4(月)～

前期前半のお子さんの生活や学習の様子や家庭での様子を共有できる時間にしたいと考えております。

短い時間になりますが、夏休み以降の指導につなげていきたいと考えておりますのでよろしくお願いいたします。



◎7月の地域未来塾

参加するお子さんは、通常よりも下校が遅くなりますのでご了承ください。詳しくは、学校よりお手紙を配布いたしますので、ご確認ください。

＜日程＞ 2・3年生 4・5・6年生  
7/14(木) 14:20～14:50 15:00～15:30  
※今後の東京都や多摩市の感染状況により、急きょ変更になる場合があります。

※1年生の地域未来塾は、10月より実施します。

※5年生は、サマースクールのため中止します。



◎5年生 サマースクール

7/14(木)～7/15(金)の2日間、八ヶ岳少年自然の家にて5年生のサマースクールを行います。

家庭や学校を出て校外での学習になります。感染症予防を十分に行いながら、普段学校ではできない体験や活動を行います。

◎大規模改修工事

7/21(木)から本格的に、大規模改修工事が始まります。夏休み期間中は、工事車両が多く往來します。夏休み期間中に学校へ来校される際は、事前にお電話にてご連絡ください。また、夏休み中の子供たちだけの来校は、できるだけ避けるようにしてください。



☆☆☆ 6月の学校生活 ☆☆☆

5年 田植え 6月10日



苗を植えるコツを教わって実践しました



足をとられて動きにくそうでした



とてもきれいにまっすぐ植えることができたので地域の方にも褒めていただきました



山本校長先生も挑戦！！子供たちと一緒に田植えをしました

今年度も学校田んぼで5年生が「田植え」を行いました。毎年地域の方にご協力いただき、田植えを実施していますが、今年の5年生はとても上手に田植えができました。苗がまっすぐに並んでいる様子を見て地域の方からも「今年の5年生は、とても田植えが上手ですね」と褒めていただきました。収穫が楽しみです。

体力テスト 6月7日～

立ち幅跳び



反復横跳び



6月7日(月)から体力テスト週間を行いました。例年、ペア学年で計測の補助をしながら行っています。6年生は1年生とペアになり、計測の手伝いをとてもよく頑張ってくれました。

## 6年 金管バンド 朝会でデビュー演奏 6月13日



最後まで、カッコいい姿勢で演奏しています。

本校では特色ある教育活動の一環として、6年生の金管バンドを実施しています。

6月13日（月）の児童朝会では、金管バンドが演奏する「キングスコート」に合わせて、全校児童が行進をしました。これが今年度、最初の演奏となりました。

練習できる機会をととても大切に、少しでも上達できるように、努力を重ねてきた成果が、今回の演奏に表れていました。

今後は、10月の運動会、12月の連合音楽会（パルテノン多摩）での演奏に向けて、新しい曲にも挑戦し、地域に元気をお届けできるように取り組んでまいります。【音楽専科 箕輪 花津季】

## なかよし班遊び 6月21日



ドッジボール



ケンステップドンじゃんけん

初めてのなかよし班遊びを行いました。天候にも恵まれ、とても楽しそうに遊んでいる姿が見られました。6年生も「1年生からみんなで楽しめる遊び」を考えてあっという間の時間が過ぎたようでした。

## 道徳授業地区公開講座 聖ヶ丘中学校 麻生 隆久校長先生講演会 6月9日



お話の中では、  
①道徳授業の必要性  
②家庭での子供への関わり方  
③中学校での道徳授業の実践  
などについてお話いただきました。

テーマ「互いの違いを認め合い、仲良しひじりっ子を目指そう」

6月9日の道徳授業地区公開講座では、聖ヶ丘中学校の麻生校長先生をお招きし、ご講演をいただきました。自己肯定感を高めるための家庭での声掛けなど、とても参考になるお話をしていただきました。